
定例教育委員会（１２月度）議事録（要点筆記）

１． 開会及び閉会に関する事項
○開催日時

　　

令和６年『２月 官 日 （火）

開会「５時 ” 分 閉会１６時 ” 分

○開催場所 直方市役所６階第３委員会室

２． 出席者及び欠席委員の氏名
○出席者

　　　

教 育 長

　　

山本

　

栄司

教育委員 篠田

　

尊徳

　　　

中野

　

昭子

阿部 英子

　　　

内藤

　

誠治

○欠席者

　　　

なし

３， 教育長、 教育委員および傍聴人を除く外、 出席した者の氏名

　

教 育 部 長

　　

熊井

　

康之

　　　　　　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

　

学校教育課長

　　

石松

　

敏 幸

　　　　　　

文化久ポーッ推進課長

　　

長田

　

正志

　

学校教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔

　　　　　

教育総務課長

　　

松本

　

直生

　

学校教育係長

　　

守田

　

雄樹

４． 教育長の報告

　

別添資料参照（教育委員会行事報告、教育委員会行事予定）



５． 議題及び議事の大要

○議案（議案書は別紙）

議案番号 内容
結果

主管課 趣旨

議案第１９．号
直方市保育の必要性の認定基準及び保育所利用に関する事務取

扱要綱の一部を改正する告示について

可決

こども育成課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２条第１ 項第２号

議案概要…紙ベース健康保険証の廃止に伴う文言削除、保育所入

所判断基準の引用法令の条ずれ対応、保育所入所判断基準の保育

士・幼稚園教諭に加えて、児童福祉施設で働く看護師等の優先入

所の追加、 文言・様式名の修正が主な改正点。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

議案第●２０号 直方市指定有形文化財への指定及び指定に関する諮問について

可決文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２条第「項第２０号

議案概要…市が所有するｒコツベル社製蒸気機関車」を直方市指

定有形文化財に指定をすること、指定をする場合の然るべき機関

への諮問をするための承認
※詳細は資料を参照

委員意見質問
中野委員

　

該当機関車は、現在屋根がない場所に展示されているが、国指定の土地に

ある展示物なので、屋根の設置等を国へ要望できないか。
長田課長

　

設置を国に要望することはできないが、市が設置することについて意向を

　　　　

伺 うことは可能。

教育長

　　

石炭記念館の敷地を含めて建物・場所が国指定の文化財のため、許可なく

　　　　

別の建造物を設置するなどはできない可能性が大きい。
中野委員

　

市の観光資産としても価値のある機関車なので、状態が保たれるよう尽力

　　　　　

い た だ き た い。



議案第２１号
直方市学校規模適正化基本計画検討委員会の委員の任命につい

て

可決

学校教育課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２条第「０号

議案概要…第「

　

回検討委員会の開催に向けて、 直方市学校規模

適正化基本計画検討委員会規則第 ３ 条により、 委嘱する委員の

候補者案を提案するもの。学識経験を有する者：「名、直方市立

学校の関係者：５名、 幼早教育に関して識見を有する者 弐 名、
地域の実情に識見を有する者：４名、関係行政機関の職員：「名

の計１２名。
※詳細は資料を参照

直方市学校規模適正化基本計画検討委員会の委員の任命につし

委員意見質問
内藤委員

　

（直方市立学校関係者） 直方市ｐＴＡ連合会から小中１５校あるうち、直方

西小学校と感田小学校のｐＴＡ会長が選ばれた理由、 経緯の有無は。
守田係長

　

現ｐＴＡ連合会長に推薦依頼をし、回答いただいたのが、直方西小学校一感

　　　　　

田 小 学 校 のｐＴＡ会長の２名である。 基本計画検討委員会は、今月から始

　　　　

まり、 来年度まで開催される見通しである。 当該 ２名は、 来年度の ｐＴＡ

　　　　

連合会長候補者と、（こどもが中学生に進級し） 中学校でもｐＴＡ会長予定

　　　　

の方ということで推薦をされている。

教育長

　　

今説明の経緯が分かりをこくい部分もあるので、備考欄の記載内容を再検討

する。

○協議事項

　

なし

○報告事項

　

◎令和６年度１２月定例市議会一般質問について【熊井部長】

　

教育委員会に関与する項目は色付きで記載

※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。



◎直方市児童手当支払規則の一部を改正する規則について【こども育成課】

　

経緯…第２条中 「児童手当市町村事務処理ガイＴライン」 の位置づけが内閣府

　　　

からこ ども家庭庁にかわったため。

　

報告概要…第２条中 「平成２７年１２月『８日」 を 「令和６年９月 ３０ 日」 に、

　　　　　　

「府 子 本 第 ４３０ 号内閣府子ども・子育て本部統括官」 を「こ成環第

　　　　　

２６４号こども家庭庁成育局長」 に改める。

※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

◎第３期子ども・子育て支援事業計画 （案） のパブリックコメントについて

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

【こ ど も 育 成 課】

　

経緯…第３期子ども・子育て支援事業計画 （案） が完成したので、 令和７年１

月 ６日からパブリックコメントを実施する。
報告概要…主な変更点は、資料「第３期直方市子ども・子育て支援事業計画（案）

　　　　

について」 内別紙

　

を参照いただき、 教育委員にも忌禅ない意見を

　　　　

お 願 い す る。

※詳細は資料を参照
委員意見質問．
中野委員

　

別紙１中［３］ こども家庭センターの設置 （追加）とあるが、所在は
どこにあるのか。

岩尾課長

　

子育て・障がい支援課の中に設置されたが、「センター」そのもの（箱

　　　　

物） があるわけではない。 課の機能の一部として、こども家庭センタ

　　　　

ーが設置された。 （全国でも８割は、 本市と同じく箱物がなくセンタ

　　　　

ー 設 置 と な っ て い る。）

中野委員

　

保健福祉センター （仮称） が完成後は、 そちらに設置されるのか。
岩尾課長

　

保健福祉センター（仮称）内に設置予定はなく、現状のまま（子育て・

障がい支援課の管轄） である。

◎直方市放課後児童健全育成事業（学童）業務委託事業者について【こども育成課】

　

経緯…令和６年 目 月 仲 田こ実施した公募型プロポーザルの結果 （３事業所）

の報告。
報告概要…株式会社テノ．コーポレーション（６学童クラブ）、特定非営利活動法

　　　　

人 ＲＥＡＬ コンパス （ム 学童クラブ）、 特定非営利活動法人プラタナス

　　　　　

（『 学童クラブ）。株式会社テノ．コーポ レー ショ ンと定非営利活動 法



人 ＲＥＡＬコンパスは、今年度までの業務委託業者から引継ぎになるの

で、スムーズに進むようサポートを行っている。「月頃に、 各事業所

で保護者向け説明会を行う予定。
※詳細は資料を参照
委員意見質問、 特になし。

０その他

　

◎「月行事について【学校教育課】

　　

委員意見質問、 特になし。

◎二十歳のつどいについて 【文化・スポーツ推進課】

令和７年「月「２日 （日） 開催。
実施内容等の変更点が３点。
『． 恩師からの祝辞・ビデオレターを廃止し、 アトラクション （抽選会） の実施

　　

理由：参加者の４分の３程度がゆかりのない先生からの祝辞となっている。

　　　　　

恩師祝辞の廃止と代わりの企画 （抽選会） とすることは、 参加者で構

　　　　　

成させる実行委員会で話しあい決めた事なので、 その意見を尊重する。

　　　　

抽選会の景品の用意についても、 協議・決裁はとっている。
２．２部制に変更

　　

「部＝主催・来賓の挨拶などの記念式典

　　

２部＝抽選会、鞍手高等学校吹奏楽部の演奏（コロナ前まで毎年実施していた）

３． 開始時間の変更

　　

これまでの「４時開始を『３時開始に変更する。

◎総合教育会議 （２月） について【教育総務課】
令和７年２月「２日（水）、２月定例教育委員会と合わせて開催する。午後から、

　

定例教育委員会、 総合教育会議の開催順を予定している。

　

内容やテーマは現在協議しているので、 決まり次第お知らせする。

◎会議録署名委員の指名について

　

篠田委員を指名



６． 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

（署名）
直方市教育委員会教育委員


